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MEG 2025: Cerimônia de 
abertura será na quarta-feira, 
no Furno, e 12 equipes vão 

disputar o título

FUTSAL 
DE VERÃO 
2025: Maior 
campeonato 

de Artur 
Nogueira 

começa em 27 
de janeiro

Decreto 
notifica todos 

os proprietários 
de terrenos 
e lotes para 
que façam a 
limpeza em 

Itapira

Prefeitura 
inicia ações 

do Plano 
Municipal 

de 
Saneamento 

Rural

Prefeitura de Holambra reforça empenho na 
duplicação da SP-107 e avalia nova solicitação

COMBATE À 
DENGUE – Prefeitura 

prepara mutirão de 
limpeza para o dia 25 

em Mogi Mirim

Escola das Artes de 
Jaguariúna abrirá inscrições 

nesta terça-feira

A Prefeitura de Jaguariúna, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura, vai abrir nesta terça-feira, dia 
21 de janeiro, as inscrições para os cursos gratuitos da 
Escola das Artes, que seguem até o dia 31 deste mês. 
Reconhecida por oferecer formação artística e cultural 
para diferentes faixas etárias, a Escola das Artes terá 
novidades neste ano, incluindo a ampliação de aten-
dimentos. 
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A cerimônia de abertura da tradicional competição 
do calendário esportivo de Mogi Guaçu, a 48ª edição 
da Maratona Esportiva Guaçuana (MEG) está agen-
dada para quarta-feira, 22 de janeiro, às 19h30, no 
Ginásio Poliesportivo Carlos Nelson Bueno, o Furno, 
no Parque Cidade Nova. Neste ano, a Maratona vai 
reunir 12 equipes com cerca de 1,2 mil atletas dispu-
tando 28 modalidades em vários locais espalhados 
pelo município. A competição é organizada pela Se-
cretaria Municipal de Esporte e Lazer (SEL).

A Prefeitura de Ita-
pira decreta na próxima 
semana uma notificação 
em massa através de 
um decreto a todos os 
proprietários de lotes 
e terrenos – incluin-
do construções e casas 
abandonadas – para que 
façam, em até 30 dias, 
a limpeza de suas pro-
priedades e a destinação 
correta aos resíduos. A 
deliberação tem como 
principal objetivo garan-
tir a manutenção ade-
quada desses espaços

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Bem-Estar 
Animal da Prefeitura 
de Amparo realizará o 
levantamento em pro-
priedades da Zona Ru-
ral, visando as primeiras 
ações do Plano Muni-
cipal de Saneamento 
Rural. A Municipalidade 
em parceria com o Fehi-
dro – Fundo Estadual 
de Recursos Hídricos, 
do Governo do Estado 
de São Paulo realizará 
uma ação para checar 
a existência de fossas, 
tratamento de resíduos 
sólidos, esgoto, drena-
gem de água pluviais e 
tratamento de resíduos 
sólidos e abastecimento 
de água.

O Campeonato mais 
aguardado do ano em 
Artur Nogueira já está 
com data marcada. O 
Futsal de Verão 2025 
começa no dia 27 de ja-
neiro, uma segunda-fei-
ra que promete agitar as 
torcidas do município. 
De acordo com a Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
por meio da secretaria 
de Esporte, Lazer & Ju-
ventude.

A Prefeitura de Hol-
ambra divulgou uma 
nota oficial destacando 
os esforços realizados 
nos últimos anos para 
viabilizar a duplicação 
da Rodovia SP-107, 
em articulação com o 
Governo do Estado e 
o governador Tarcísio 
de Freitas. A adminis-
tração municipal tam-
bém informou sobre 
o recebimento de um 
pedido de construção de 
uma ponte em nível na 
via, encaminhado pelos 
Conselhos Municipais 
de Desenvolvimento Ur-
bano, Rural, Turismo e 
Segurança. Confira, na 
íntegra, a nota da Pre-
feitura:

NOTA 
A Prefeitura de Hol-

ambra informa que o 
prefeito Fernando Capa-
to se reuniu por diversas 
vezes nos últimos anos 
com representantes do 
Governo do Estado.

Com 375 casos positivos neste ano de 2025, Mogi 
Mirim prepara mais uma ofensiva no combate à 
dengue. A Prefeitura de Mogi Mirim agendou para o 
próximo sábado, dia 25, um mutirão de limpeza para 
reduzir a incidência da dengue no município. A ação 
será realizada, neste primeiro momento, em bairros da 
Zona Norte, com base no volume de focos de contágio.
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ARTIGOS

Depois das eleições 
municipais de 2024, foi 
dada a largada para as 
presidenciais em 2026. E 
o Brasil debate um tema 
cada vez mais relevante: 
fake news. Pesquisa do 
Instituto DataSenado 
revela que 81% dos bra-
sileiros acreditam que 
as notícias falsas podem 
influenciar significativa-
mente os resultados elei-
torais. Tal dado relevante 
destaca a urgência de 
aprofundarmos o debate 
sobre desinformação e 
suas consequências para 
a democracia.

De acordo com o mes-
mo levantamento, 72% 
dos entrevistados rela-
taram ter encontrado 
notícias falsas nas redes 
sociais nos últimos seis 
meses que antecederam 
as eleições do ano passa-
do. Essa realidade levan-
ta preocupações sobre a 
integridade do processo 
eleitoral, uma vez que a 
disseminação de infor-
mações enganosas pode 
distorcer a percepção 
pública e manipular a 
opinião dos eleitores. A 
produção de fake news 
é prática desonesta, que 
adultera informações e 
busca mudar a verdade. 
Tem crescido com o mal 
uso da inteligência arti-
ficial, porque a burrice 
natural segue sendo uma 
triste realidade.

A Comissão Parla-
mentar Mista de Inqué-
rito (CPMI) das Fake 
News, que investiga a 
propagação de desinfor-
mação nas redes sociais, 
foi criada no parlamento 
federal para enfrentar 
esse desafio. No entan-
to, suas atividades fo-
ram suspensas durante 
a pandemia, e seu futuro 
permanece incerto. A ne-
cessidade de um combate 
mais rigoroso às fake 
news, com um olhar es-
pecial para 2026, poderá 
evitar um impacto peri-
goso sobre os resultados 
das urnas.

A pesquisa “Panorama 
Político” do DataSenado, 

realizada entre junho de 
2024, entrevistou mais 
de 21 mil brasileiros de 
todos os estados e reve-
lou que 72% dos usu-
ários de redes sociais 
desconfiam de notícias 
que encontram online. 
Esse sentimento é um 
reflexo da dificuldade 
em identificar informa-
ções falsas, com 50% 
dos entrevistados consi-
derando difícil a tarefa. 
A polarização política 
também desempenha 
um papel importante, 
com 29% dos brasileiros 
se identificando como de 
direita, 15% de esquerda 
e 11% de centro. Enquan-
to 40% não se alinham a 
nenhuma corrente polí-
tica – fato que preocupa 
pois mostra a perigosa 
desesperança dos eleito-
res com a política. Cinco 
por cento sequer respon-
deram.

A responsabilidade 
das plataformas de redes 
sociais na dissemina-
ção de fake news é outro 
ponto crucial. A pesqui-
sa indica que 81% da 
população acredita que 
essas empresas devem 
ser responsabilizadas 
ao não impedir a pro-
pagação de informações 
falsas. Isso sugere um 
apoio crescente na im-
plementação de filtros e 
políticas de moderação 
mais rigorosos. Mas, o 
que temos observado 
na prática é o contrário, 
como na decisão do exe-
cutivo do Grupo Meta, 
que controla Facebook, 
Instagram e WhatsApp, 
o americano Mark Zu-
ckerberg, anunciando o 
fim da checagem de fatos 
em suas plataformas. Ele 
usa a questionável justi-
ficativa de que há erros 
nos mecanismos de che-
cagem, gerando censura. 
E visando apenas lucro, 
esquece que liberdade de 
expressão exige respon-
sabilidade de expressão.

Por fim, a pesquisa do 
DataSenado revela que 
um terço dos brasilei-
ros está insatisfeito com 

a democracia, embora 
66% ainda acreditem 
que é a melhor forma de 
governo. Esse desagrado 
pode ser exacerbado pela 
desinformação, que mina 
a confiança nas institui-
ções democráticas. É fun-
damental fortalecê-las e 
garantir que o processo 
eleitoral seja transpa-
rente e justo. Que men-
tiras não contaminem os 
eleitores, ludibriando os 
fatos com falsas versões.

Para identificar fake 
news, deve-se observar: 
títulos exagerados; erros 
de ortografia em gra-
mática; mensagens que 
incentivam o compar-
tilhamento rápido; e a 
falta de fontes confiáveis 
– estes são alguns dos in-
dícios de que a informa-
ção pode ser enganosa. 
A conscientização sobre 
como reconhecer fake 
news é uma ferramenta 
essencial para proteger 
a democracia e garantir 
que os eleitores façam 
escolhas conscientes e 
baseadas na realidade.

O combate às fake 
news é uma questão 
urgente que requer a 
participação de todos os 
setores da sociedade. À 
medida que nos aproxi-
mamos das eleições de 
2026, é vital que os cida-
dãos estejam cientes dos 
riscos da desinformação 
e que as instituições tra-
balhem para garantir 
um ambiente eleitoral 
correto e transparente. 
A manutenção do estado 
democrático de direito, 
das liberdades constitu-
cionais e da justiça social 
são nosso valioso patri-
mônio.

*Ricardo Viveiros, 
jornalista, professor e 
escritor, é doutor em 
Educação, Arte e His-
tória da Cultura; autor, 
entre outros, de “A Vila 
que Descobriu o Brasil” 
(Geração), “Justiça Seja 
Feita” (Sesi-SP) e “Me-
mórias de um Tempo 
Obscuro” (Contexto).

A democracia depende da 
verdade

*
Ricardo Viveiros

O Brasil é o país dos 
contrastes. Existe a ri-
queza mais escandalosa 
e a miséria mais abomi-
nável.

Diante disso, cada 
protagonismo individu-
al ou de grupo é capaz de 
amenizar as diferenças 
entre os que têm todas 
as condições de uma 
vida digna e de crescente 
qualidade e os excluídos. 
Não são excluídos pela 
sorte, mas pela injusti-
ça social com a qual se 
convive, tanta vez sem 
conferir importância 
a um desvio ético pelo 
qual quase todos somos 
responsáveis.

Há bons exemplos de 
reação ao quadro cruel. 
Um deles é o grupo de 
amigos liderado por 
Alcione Albanesi, que 
viajou ao sertão nor-
destino e se comoveu 
com aquelas pessoas a 
sobreviverem na pobre-
za extrema. Tão sensi-
bilizados ficaram, que 
fundaram o projeto so-
cial “Amigos do Bem”, 
que vem transformando 

a vida de milhares de 
pessoas. Desenvolvem 
projetos educacionais 
conjugados com iniciati-
vas de geração de renda. 
Conseguem romper um 
ciclo multissecular de 
miséria e mostram que 
há possibilidade de re-
verter o cenário, com boa 
vontade e muito esforço.

O sertão do nordeste 
é o semiárido mais po-
puloso do mundo, com 
mais de trinta milhões 
de pessoas a subsistirem 
numa situação de indig-
nidade, exatamente no 
país que erigiu a dignida-
de humana como princí-
pio norteador de toda a 
atividade pública e tam-
bém da iniciativa priva-
da. Os “Amigos do Bem” 
educam mais de dez mil 
crianças e jovens nos 
quatro centros de trans-
formação, com ativida-
des socioeducacionais 
e cursos profissionais. 
Também contribuem 
para o aprimoramento 
dos professores da rede 
pública. No trabalho, 
beneficiaram cerca de 13 

mil pessoas, com 1.500 
postos de trabalho de 
impacto direto, em 15 
unidades produtivas. 
Há plantação de caju, fá-
brica de beneficiamento 
de castanha, de doces, 
extração de mel e de 
pimenta. Oficinas de 
costura e artesanato.

Também se atua no 
setor de água e moradia 
e se cuida da saúde. O 
projeto depende da co-
laboração de todos, do 
voluntariado e da ven-
da dos produtos prove-
nientes desse empenho. 
Tente acessar o endereço 
www.amigosdobem.org 
e conhecer o e-commer-
ce loja.amigosdobem.
org, para saber mais. E 
colabore, se puder. São 
gestos como esse que po-
dem conferir novo rumo 
ao Brasil de amanhã. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Exe-
cutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

Amigos do bem
*
José Renato Nalini

Vamos começar essa 
jornada por uma via-
gem no tempo até o 
Banquete de Platão. A 
única mulher citada na 
história é Diotima, um 
codinome para Aspá-
sia, a sacerdotisa de 
Afrodite, que, segundo 
Sócrates, teria ensinado 
a ele tudo sobre o amor. 
Na ocasião, ela diz que 
Afrodite impulsionou 
Eros a buscar o belo e 
que o desejo seria uma 
busca por esse belo, 
seja lá o que ele significa 
para cada um de nós.

Freud também caiu 
nos encantos de Afro-
dite. Na sua sala em 
Londres, havia uma 
abundância de imagens 
e estátuas da deusa. Ele 
usava um anel com a 
deusa esculpida, inclusi-
ve sua paciente, a Prin-
cesa Maria Bonapar-
te, presenteou-lhe com 
uma Afrodite de bronze. 
Apesar de causar fas-
cínio nele, foi Eros que 
dominou seu trabalho.

As linhas gerias da 
psicanálise foram am-
plamente usadas pela 
mídia como gatilhos 
para o inconsciente. 
Assim surgiu uma mirí-
ade de produtos usando 
esse arquétipo - pouco a 
pouco, a deusa foi sendo 
reduzida à beleza e ao 
desejo no sentido de 
satisfação pessoal. Os 
dons simbolizados por 
Afrodite em nosso mun-
do foram evanescendo e 

não uniam mais comu-
nidades, mas serviam ao 
autoprazer.

Na antiguidade era 
diferente, considera-
vam-na a deusa que 
mistura tudo, para qual 
o amor não é gratifica-
ção, mas simbiose da 
troca. O que nos sobrou 
após anos de patriarca-
do, propaganda e um 
amor romântico reedi-
tado por Hollywood foi 
a distorção da beleza, do 
amor, do sexo e dos rela-
cionamentos amorosos. 
As relações ficaram lí-
quidas, o ghosting virou 
o ato heroico da falta de 
compromisso. Imperou 
a falta de trocas reais e 
em todos os níveis.

Num sentido afro-
disíaco, a beleza vinha 
de um sentir-se bem 
na própria pele, de um 
prazer de estar em si. 
Porém, já não é mais 
assim. O que seria hoje 
de Helena Fourment, 
representando uma Vê-
nus roliça e com leve 
papada para Rubens? 
Talvez mais uma na fila 
da plástica e da harmo-
nização facial a buscar o 
mesmo perfil padroni-
zado por uma indústria 
universal.

Até o erótico foi ba-
nalizado. Onde está a 
imaginação tão neces-
sária ao erótico? Proust 
dizia que as mulheres 
bonitas, ele deixava para 
os homens sem imagi-
nação. Fico pensando 

que se ele precisasse de 
imaginação para o sexo, 
hoje, ele seria celibatá-
rio, pois a massificação 
das referências sexuais 
tira o espaço da criati-
vidade. O erotismo per-
deu sua necessária brisa 
de mistério.

Afrodite enfrentou 
uma longa jornada des-
de o nascimento do seu 
mito como deidade no 
Oriente Médio até se 
tornar o ícone de garota 
glamourosa dos anos 
1920, à mulher plasti-
ficada dos anos 2000. 
Mas já é chegada a hora 
de um resgate do femi-
nino: precisamos saber 
respeitar nosso corpo e 
vê-lo como um grande 
manancial de conexão 
entre a vulva, a mente 
e o coração, como tam-
bém devemos retomar 
a sedução a partir de 
um prazer de estar na 
nossa própria pele sem 
importar o que a mídia 
determinou como belo.

O mito de Afrodite 
não é apenas lembrança 
de sua beleza, mas sim 
um guia através das 
dificuldades quixotecas 
de ter uma vida mor-
tal num corpo cheio de 
emoções e desejos.

*Patrícia de Luna é 
escritora de romances 
inspirados em história 
mítica, analista junguia-
na e autora do livro “Rio 
de Vênus”

O que Afrodite diria de 
nós se ela visse o mundo 

hoje?
*
Patrícia de Luna
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Tarcísio publica decreto que fixa ICMS em 4% para bares 
e restaurantes; porcentagem foi prometida à Fhoresp em 

audiência

Da Redação

O governador de São 
Paulo, Tarcísio Gomes de 
Freitas (Republicanos), 
publicou no Diário Oficial 
(D.O.) desta sexta-feira 
(17/1) o decreto 69.314, 
que estabelece alíquota de 
4% para o Imposto Sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) para o 
setor da Alimentação Fora 

de Casa. O percentual fixa-
do é uma vitória da Fed-
eração de Hotéis, Restau-
rantes e Bares do Estado 
de São Paulo (Fhoresp), 
após diálogo aberto com o 
Palácio dos Bandeirantes 
para a renovação do Re-
gime de Tributação Espe-
cial para o segmento. Sem 
a negociação, o benefício 
seria extinto em dezembro 
de 2024 e o aumento do 

recolhimento chegaria a 
quase 300% - que seria, 
fatalmente, incorporado ao 
cardápio, onerando, assim, 
o consumidor final que faz 
refeições fora de casa.

O diretor-executivo da 
Federação, Edson Pinto, 
comemorou o resultado, 
oficializado, hoje, com a 
reedição do decreto. Para 
ele, a reavaliação do gov-
erno paulista quanto à trib-
utação foi uma demon-
stração de sensibilidade 
e de reconhecimento da 
importância que a seara de 
Alimentação Fora do Lar, 
representada por restau-
rantes, padarias, hotéis e 
bares, tem na Economia 
do estado: “Quando nós, 
empresários do ramo, en-
contramos uma gestão 
preocupada e disposta a 
ouvir sobre os impactos de 
medidas como esta, que 
poderia sobrecarregar es-
tabelecimentos com quase 

300% de aumento de im-
porto, a gente fortalece 
as instituições e oferece 
segurança para o investi-
dor. O decreto publicado 
nesta sexta-feira é mais do 
que garantir uma taxação 
especial reduzida - é prote-
ger empregos e atrair mais 
negócios para São Paulo”, 
destaca.

A redução no ICMS para 
restaurantes, bares, lan-
chonetes e demais negócios 
que fornecem alimentação 
no estado – incluindo re-
feições coletivas – é re-
spaldada, há 31 anos, em 
decretos que são renovados 
anualmente. Em dezembro 
passado, venceria o último 
deles. A gestão de Tarcísio, 
num primeiro momen-
to, não estava disposta a 
reeditar o regime, o que 
resultaria em substancial 
incremento no imposto 
para quem comerciali-
za comida - do pequeno 

empreendedor, passando 
pelo grande empresário, 
e chegando nas redes e 
franquias.

Após mobilização da 
Fhoresp contra a medida, 
o Palácio dos Bandeirantes 
abriu as portas e aceitou 
receber os representantes 
da entidade para discutir o 
tema. A articulação contou 
com o apoio da senadora 
da República Mara Gabrilli 
(PSD-SP), e dos secretários 
de Estado de Governo, Gil-
berto Kassab (PSD); e da 
Fazenda e Planejamento, 
Samuel Kinoshita.

Coube à Diretoria da 
Federação apresentar ao 
governador dados técni-
cos sobre o forte impacto 
negativo que o fim do re-
gime especial sobre o ICMS 
causaria em todo o setor da 
Alimentação Fora de Casa:

“Explicamos que, sem 
o benefício, as empresas 
teriam taxação elevada de 

3,2% para 12% — chegando 
a essa alta de quase 300% 
na carga tributária. A Fho-
resp explicou ao Estado 
o risco que a majoração 
representava para mais de 
500 mil empresas ativas, 
responsáveis por 1,4 mil-
hão de empregos. Falamos, 
inclusive, do risco de postos 
de trabalho serem fechados 
e de empresários baixarem 
as portas”, complementa 
Édson.

Durante as negociações, 
a Federação solicitou taxa 
de 3,5%, ante os 12% pre-
vistos, caso não houvesse, 
mesmo, a prorrogação do 
benefício fiscal. Ao final, 
em audiência, Tarcísio e 
a entidade chegaram ao 
patamar de 4%.

Apesar de publicado 
nesta sexta-feira, o decreto 
69.314 tem efeito retroativo 
a 1º/1/2025. O benefício 
tem validade até dezembro 
de 2026.

IPVA 2025: Sefaz-SP oferece desconto de 3% aos proprietários 
de veículos com placa final 7 até terça-feira (21)

Da Redação

Os proprietários paulis-
tas têm até terça-feira (21) 
para quitar a cota única, 
com desconto de 3%, ou 
a primeira parcela do Im-
posto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores 
(IPVA) de 2025 dos veícu-
los com final de placa 7. 
Os contribuintes devem 
ficar atentos às datas de 
vencimento para aprove-
itar o abatimento ou par-
celamento e regularizar o 
imposto.

A consulta do valor pode 
ser realizada em toda a rede 
bancária, a partir do núme-
ro de Renavam (Registro 
Nacional de Veículo Au-
tomotor) ou diretamente 
no portal da Secretaria da 

Fazenda e Planejamento 
do Estado de São Paulo 
(Sefaz-SP), clicando aqui, 
mediante o Renavam e 
placa do veículo.

Assim como no ano pas-
sado, a fim de facilitar o 
pagamento do contribuinte 
que opta pelo parcelamen-
to do tributo, a Sefaz-SP 
definiu todos os vencimen-
tos no mesmo dia do mês 
– a placa 7, por exemplo, 
tem vencimento em 21 de 
janeiro, 21 de fevereiro, 21 
de março, 21 de abril e 21 de 
maio. Caso o vencimento 
ocorra em finais de semana 
ou feriados, o pagamento 
poderá ser feito no próximo 
dia útil.

A Sefaz-SP reforça que 
as páginas verdadeiras para 
informações do IPVA 2025 

estão no domínio “sp.gov.
br”. Não caia em golpes! 
Para mais informações, os 
proprietários dos veículos 
podem entrar em contato 
com a Secretaria pelos ca-
nais do Fale Conosco.?

Formas de paga-
mento?

Desde o ano passado a 
Sefaz-SP começou a aceitar 
o pagamento via Pix. Tal 
funcionalidade permite o 
recolhimento por meio de 
QR code junto a cerca de 
800 instituições financei-
ras. Esse aumento na rede 
arrecadadora é o principal 
benefício do Pix para os 
cidadãos, especialmente 
para os “desbancarizados” 
e para aqueles que não 
mantêm conta nos grandes 
e tradicionais bancos, 

preferindo bancos digitais.
Para utilizar a modali-

dade, é necessário acessar 
a página do IPVA no portal 
da Sefaz-SP, informar os 
dados do veículo e gerar 
um QR code, que servirá 
para o pagamento. O QR 
code Pix tem validade de 
15 minutos, após o qual ex-
pira. Não tendo sido pago, 
será necessário emitir um 
novo QR code (sempre pelo 
site da Sefaz-SP). Na tela do 
QR code, há um contador 
temporal de “tempo restan-
te” indicando quando o 
código expirará. Ao ler o 
QR code com o aplicativo 
de banco ou instituição de 
pagamento, aparecerá a 
informação de que o pa-
gamento é destinado à 
“Secretaria da Fazenda e 

Planejamento”, sob o CNPJ 
46.377.222/0003-90 em 
conta do Banco do Brasil.?

Continuam valendo as 
demais opções de recol-
himento diretamente na 
rede bancária. Para efetu-
ar o pagamento do IPVA 
2025, basta o contribuinte 
utilizar o número do Rena-
vam (Registro Nacional de 
Veículo Automotor). É pos-
sível efetuar o pagamento 
pela internet, nos terminais 
de autoatendimento ou 
outros canais oferecidos 
pela instituição bancária.

Também é possível re-
alizar o pagamento em 
casas lotéricas e com cartão 
de crédito, nas empresas 
credenciadas à Secretaria 
da Fazenda e Planejamen-
to. As operadoras finan-

ceiras conveniadas têm 
autonomia para definir 
o número de parcelas e 
adequar a melhor nego-
ciação com o contribuinte.
Os valores pagos ao cor-
respondente bancário são 
repassados ao Governo do 
Estado de forma imediata, 
e sem qualquer desconto 
ou encargo.

Licenciamento
Os proprietários que 

desejam antecipar o licen-
ciamento anual deverão 
quitar todos os débitos que 
recaiam sobre o veículo, 
incluindo o IPVA, a taxa 
de licenciamento e, se for 
o caso, multas de trânsito.

Todas as informações 
sobre IPVA podem ser con-
sultadas na página do IPVA 
no portal da Sefaz-SP.

Prefeitura de Holambra reforça empenho na duplicação 
da SP-107 e avalia nova solicitação

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra divulgou uma 
nota oficial destacando 
os esforços realizados 
nos últimos anos para 
viabilizar a duplicação 
da  Rodovia  SP-107, 
em articulação com o 
Governo do Estado e 
o governador Tarcísio 
de Freitas. A adminis-
tração municipal tam-

Saúde de Holambra retoma mutirões de combate à 
Dengue neste sábado

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra irá retomar os 
mutirões de combate ao 
mosquito Aedes Aegypti, 
transmissor da dengue, 

neste sábado, dia 25 de 
janeiro. A ação será real-
izada nos bairros Groot e 
Jardim Holanda das 8h 
ao meio-dia. A iniciativa 
irá contar com a partic-
ipação de agentes que 
farão visitas nas residên-

cias. O trabalho consiste 
na retirada de possíveis 
criadouros, orientações 
ao morador e entrega de 
material informativo.

A orientação do di-
retor da pasta, Valmir 
M a r c e l o  I g l e c i a s ,  é 

de que as pessoas co-
laborem e recebam os 
agentes. Eles estarão 
uniformizados e identi-
ficados com crachás.

 O último balanço rev-
ela que Holambra con-
firmou este ano 13 casos 
de dengue. “A prevenção 
é uma responsabilidade 
coletiva. Cada um de 
nós tem um papel im-
portante no combate ao 
mosquito transmissor, 
adotando hábitos que 
contribuem para a elim-
inação de focos de re-
produção”, disse.  “Pro-
teger-se contra a dengue 

é um ato de cuidado 
consigo mesmo e com a 
comunidade.” Em caso 
de suspeita de dengue, a 
orientação é procurar a 
unidade de saúde o mais 
brevemente possível. 
Mais informações po-
dem ser obtidas por meio 
do telefone da Vigilância 
Ambiental, que é o (19) 
3802-7978.

Como combater o 
mosquito:

 - Vedar caixas d´água
- Não manter água 

parada em calhas ou 
outros recipientes

- Evitar o acúmulo 

de lixo e manter lixeiras 
fechadas

- Trocar por areia a 
água dos pratos de flores 
e de plantas

- Lavar e esfregar 
vasilhames e potes de 
animais domésticos pelo 
menos uma vez por se-
mana

Sintomas da den-
gue:

- Febre alta
- Dor de cabeça
- Dor atrás dos olhos
- Dor nos ossos e ar-

ticulações
- Manchas vermelhas 

no corpo
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Prefeitura inicia ações do Plano Municipal de 
Saneamento Rural

De Amparo

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Bem-Estar 
Animal da Prefeitura de 
Amparo realizará o levan-
tamento em propriedades 
da Zona Rural, visando as 

primeiras ações do Plano 
Municipal de Saneamento 
Rural.

A Municipalidade em 
parceria com o Fehidro 
– Fundo Estadual de Re-
cursos Hídricos, do Gov-
erno do Estado de São 

Paulo realizará uma ação 
para checar a existência 
de fossas, tratamento de 
resíduos sólidos, esgo-
to, drenagem de água 
pluviais e tratamento de 
resíduos sólidos e abas-
tecimento de água. Para 

essa fase, R$70 mil serão 
investidos.  

A expectativa é de que 
até o final de 2.025 todas 
as áreas de interesse se-
jam visitadas. “Em con-
junto, será feito um tra-
balho de conscientização 

da população rural para 
que todos estejam a par 
do Plano de Saneamen-
to Rural e as vantagens 
que ele vai trazer para a 
zona rural”, ressaltou o 
secretário Walter Tozzi.

O Executivo também 

deve levar a informação 
às escolas municipais, 
centros comunitários, 
postos de saúde, festas e 
ações na Zona Rural, para 
a divulgação do Plano de 
Saneamento Rural do 
Município.

Jaguariúna Solidária leva serviços e apoio aos 
condomínios Jaguariúna I e II

Prefeitura de Pedreira está construindo uma 
nova Praça na Rua Alex Carrel no bairro 

Jardim Andrade

Holambra realizará em fevereiro 1ª 
Campanha de Doação de Sangue do ano

De Jaguariúna

O Fundo Social de Sol-
idariedade e a Secretaria 
de Assistência Social de 
Jaguariúna uniram forças 
para realizar uma ação 
comunitária nos con-
domínios Jaguariúna I e 
II, localizados no bairro 
Cruzeiro do Sul. A inicia-
tiva integra o programa 
Jaguariúna Solidária, 

que visa oferecer apoio 
e serviços às famílias da 
região.

A novidade desta 
edição é a inclusão dos 
serviços itinerantes do 
Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) 
e do Cadastro Único. Es-
sas equipes móveis le-
varão atendimento e ori-
entações diretamente à 
comunidade, ampliando 

o alcance dos serviços 
sociais prestados pela 
prefeitura.

No próximo dia 27 
de janeiro, o programa 
atenderá no Condomínio 
Jaguariúna II e, no dia 30 
de janeiro, será a vez dos 
moradores Condomínio 
Jaguariúna I, sempre das 
9h às 16h. Já os serviços 
do CRAS e do Cadastro 
Único volantes aconte-

cerão nos mesmos dias 
das 9h às 12h.

Serviço:
Jaguariúna Solidária
Local: Condomínio 

Jaguariúna II
Dia: 27/01
Horário: 9h às 16h
Jaguariúna Solidária
Local: Condomínio 

Jaguariúna I
Dia: 30/01
Horário: 9h às 16h

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira através de sua 
Secretaria Municipal de 
Obras e Vias Públicas 
está desenvolvendo o 
projeto de construção 
de uma nova Praça lo-
calizada na Rua Alex 
Carrel, no bairro Jar-
dim Andrade.

“Os serviços foram 
iniciados com a ter-
raplenagem do local, 
com o corte e aterro 
necessários para im-
plantação de um Play-
ground e de áreas de 
passeio, outra frente 
de trabalho realizou a 
colocação de armadu-
ras e concretagem de 
brocas das muretas de 

contenção dos passeios 
e da escada de acesso, 
posteriormente será in-
stalada a iluminação”, 
informou o Secretário 
de Obras e Vias Públi-
cas Carlos Henrique 
Teixeira Pires – Nenê 
do Pirajá.

O  P r e f e i t o  F á b i o 
Polidoro lembra que 
o local já possuía um 

Campo de Areia que 
também recebeu mel-
horias. “Todo o projeto 
está sendo desenvolvido 
com recursos do Tesou-
ro Municipal contando 
com a supervisão do 
Departamento de En-
genharia da Secretaria 
de Obras e Vias Públi-
cas”, enfatizou Fábio 
Polidoro.

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra e o Hemocentro 
da Unicamp irão re-
alizar na sexta-feira, dia 
7 de fevereiro, a primeira 
Campanha de Doação de 

Sangue do ano. A ação 
ocorrerá, como de cos-
tume, no Salão da Ter-
ceira Idade, das 8h ao 
meio-dia.

 Segundo o diretor mu-
nicipal de Saúde, Valmir 
Marcelo Iglecias, para 

doar é preciso apresentar 
um documento de iden-
tidade com foto, ter entre 
18 e 69 anos de idade, 
pesar mais de 50kg e es-
tar em boas condições de 
saúde. Os interessados 
passarão por entrevista.

“O sangue recebi-
do será encaminhado 
para hospitais públicos e 
filantrópicos da região”, 
informou. “Cada bolsa 
pode ajudar a salvar até 
4 vidas. Contamos com 
a participação de todos.”

Itapira anuncia inscrições para o VII Concurso de 
Marchinhas de Carnaval 2025

De Itapira

A Prefeitura de Ita-
pira, por meio da Sec-
retaria Municipal de 
Cultura e Turismo, está 
com inscrições abertas 
para o VII Concurso de 
Marchinhas de Itapira, 
que ocorrerá no dia 3 de 
março de 2025 durante a 
programação do Carnaval 
Itapira 2025. O concurso 
visa resgatar a tradição 
das marchinhas de carna-
val, celebrando a cultura 
popular e promovendo 
um intercâmbio artístico 
entre compositores de 
diversas localidades.

Os compositores in-
teressados têm de 17 de 
janeiro até o dia 17 de fe-
vereiro de 2025 para in-
screver suas marchinhas 
de forma exclusivamente 
online, por meio de um 
formulário eletrônico. 
O processo de inscrição 
exige o envio de alguns 
documentos, incluindo a 
letra da música, a cifra, a 
partitura e o arquivo de 
áudio em formato MP3, 
com todos os materiais 
organizados e compartil-
hados via Google Drive.

O concurso será re-
alizado em duas etapas. 
Na primeira, a Comissão 

Organizadora, composta 
por membros da Secre-
taria de Cultura e Tur-
ismo e convidados, sele-
cionará as cinco músicas 
finalistas no dia 19 de 
fevereiro. Já na segunda 
fase, no dia 3 de março, as 
cinco marchinhas finalis-
tas serão apresentadas ao 
vivo pela Banda Oficial do 
Concurso e avaliadas por 
um júri especializado.

A Banda Oficial será 
formada por músicos 
incluindo baterista, con-
trabaixista, guitarrista/
violonista, tecladista, 
vocalista e músicos de 
sopro, e será responsável 

pela execução das músi-
cas na grande final. Cada 
compositor terá a opção 
de escolher o cantor (a) 
para a interpretação de 
sua composição, que 
poderá ser integrante da 
banda oficial ou alguém 
de sua própria indicação.

As marchinhas inscri-
tas devem ser inéditas 
e originais, ou seja, não 
podem ter sido comer-
cializadas anteriormente, 
nem ser cópias ou paró-
dias de outras músicas. 
As composições que 
não atenderem a esses 
critérios serão automati-
camente desclassificadas.

Não há limite de in-
scrições por compositor, 
mas apenas duas músicas 
de cada autor poderão ser 
selecionadas para a final. 
A premiação para os três 
primeiros colocados será: 
R$ 1.500,00 para o 1º 
lugar, R$ 1.000,00 para 
o 2º lugar, e R$ 800,00 
para o 3º. O 4º e 5º colo-
cados também receberão 
troféus de participação.

Em 2024 a compos-
itora Zuleica Aparecida 
da Silva, de Itapira, foi 
declarada a vencedora 
com a marchinha “Idade 
dos Enta”. Em segundo 

lugar ficou Walter Leme, 
de Pindamonhangaba, 
com a composição “Blo-
co da Saudade”. E em 
terceiro lugar, Ed Márcio 
Damião dos Reis, tam-
bém de Itapira, com sua 
criação “Não Perca Sua 
Moral”. Os três estavam 
presentes e receberam 
os prêmios e aplausos 
do público. Em 4° e 5° 
lugar, respectivamente, 
ficaram “Cuba México 
Peru”, de Walter Leme de 
Pindamonhangaba (SP), 
e “Carinhosamente”, de 
Olivaldo Gomes da Silva 
Júnior, de Mogi Guaçu 
(SP).
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Prefeitura de Holambra reforça empenho na 
duplicação da SP-107 e avalia nova solicitação

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra divulgou uma 
nota oficial destacando 
os esforços realizados 
nos últimos anos para 
viabilizar a duplicação 
da  Rodovia  SP-107, 
em articulação com o 
Governo do Estado e 
o governador Tarcísio 
de Freitas. A adminis-
tração municipal tam-

bém informou sobre o 
recebimento de um pe-
dido de construção de 
uma ponte em nível na 
via, encaminhado pelos 
Conselhos Municipais 
de Desenvolvimento 
Urbano, Rural, Turismo 
e Segurança. Confira, 
na íntegra, a nota da 
Prefeitura:

NOTA 
A Prefeitura de Hol-

a m b r a  i n f o r m a  q u e 

o prefeito Fernando 
Capato se reuniu por 
diversas vezes nos úl-
timos anos com repre-
sentantes do Governo 
do Estado, incluindo 
o governador Tarcísio 
de Freitas, para tra-
tar especificamente da 
duplicação da Rodovia 
SP-107 – uma obra im-
portante e necessária, 
v i s t o  q u e ,  a l é m  d e 
rota estratégica para o 

transporte de pessoas 
e mercadorias, conecta 
municípios vizinhos e 
impulsiona a economia 
local.

Com o crescimen-
to  populacional  e  o 
aumento do fluxo de 
veículos, a necessidade 
de estudos no sentido 
de adequação da via tor-
nou-se imprescindível. 
A duplicação garan-
tirá mais segurança e 

tráfego mais fluído, re-
duzindo congestiona-
mentos e promovendo 
mais eficiência no des-
locamento diário.

A administração in-
forma também que con-
firma o recebimento, 
no dia 2 de janeiro, 
de documento enviado 
pelos Conselhos Mu-
nicipais de Desenvolvi-
mento Urbano, Rural, 
Turismo e Segurança, 

que solicita auxílio do 
Poder Executivo para 
requerer, junto ao Es-
tado, a construção de 
uma ponte em nível 
sobre a SP-107 na oc-
asião da duplicação da 
via. O material será, 
naturalmente, avaliado 
pela equipe, discutido 
enquanto alternativa 
para melhoria no local 
e contará com apoio do 
Governo Municipal.

Escola das Artes de Jaguariúna abrirá inscrições nesta 
terça-feira

De Jaguariúna A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 

Secretaria Municipal de 
Cultura, vai abrir nesta 
terça-feira, dia 21 de ja-
neiro, as inscrições para 
os cursos gratuitos da 
Escola das Artes, que seg-
uem até o dia 31 deste mês. 
Reconhecida por oferecer 
formação artística e cul-
tural para diferentes faixas 
etárias, a Escola das Artes 
terá novidades neste ano, 
incluindo a ampliação 
de atendimentos, novas 
modalidades e a expansão 
de aulas descentralizadas 
para outros pontos da 
cidade.

Os interessados de-
vem realizar a inscrição 
preferencialmente pelos 
canais digitais – aplicativo 
Cidadão Mais e pelo site 
oficial da Prefeitura de 
Jaguariúna (jaguariuna.
sp.gov.br) – ou presencial-
mente na sede da Escola 
das Artes, localizada no 
Parque Santa Maria. O 
atendimento presencial 
estará disponível das 8h às 
12h e das 13h às 17h.

Com uma oferta de 
mais de 50 cursos, a Esco-
la das Artes atende alunos 
de 4 a 90 anos e já conta 

com mais de 4.000 inscri-
tos. Entre as modalidades 
disponíveis estão Artes 
Digitais, Artes Plásticas, 
Ballet, Bateria, Capoeira, 
Dança, Cinema, Canto 
Coral, entre outras.

Neste ano, haverá seis 
novos cursos: Artesan-
ato, Cenografia, Circo, 
Mangá, Danças Brasileiras 
e Dança Circular. A diver-
sidade de opções reflete 
o compromisso da insti-
tuição em oferecer opor-
tunidades de aprendizado 
e expressão cultural para a 
comunidade.

“A ampliação dos aten-
dimentos e a criação de 
novas modalidades neste 
ano são marcos impor-
tantes para a Escola das 
Artes, consolidando-a 
como um dos principais 
polos culturais da região. 
A proposta de descen-
tralizar algumas aulas 
também visa facilitar o 
acesso dos alunos às ativ-
idades, fortalecendo o 
impacto cultural nos difer-
entes bairros de Jaguariú-
na”, afirma o secretário de 
Cultura de Jaguariúna, 
Celso Lauro.

Ações de combate à dengue são intensificadas pela 
Prefeitura de Amparo

De Amparo

 Vistorias diárias, 
mutirão casa a casa por 
bairros, contratação de 
novos agentes, zeladoria 
focada na limpeza de ter-
renos e retirada de en-
tulhos e outras ações en-
globam o trabalho inten-
sivo de combate à dengue; 
São Dimas recebeu ação 
casa a casa no no sábado 
(18); Amparo tem hoje 5 
mortes em investigação, 
206 casos positivos e 254 
notificações de dengue 

Os moradores do São 
Dimas receberam no últi-

mo sábado (18) os agentes 
comunitários para visto-
ria de combate à dengue. 
No total, 82 residências 
foram vistoriadas. De 
acordo com a Secretaria 
de Saúde, as visitas casa 
a casa, que já são parte da 
rotina dos agentes, agora 
serão intensificadas. A 
partir desta segunda-feira 
(20), o casa a casa será 
realizados diariamente 
no período da manhã por 
toda a cidade. Na tar-
de desta segunda-feira, 
os agentes comunitários 
participam de reunião 
para definir as duplas e 

as ruas.  
Já no próximo sábado 

(25) ocorre  o primeiro 
mutirão contra a den-
gue nos quatro bairros 
com maior incidência do 
mosquito aedes aegypti 
- Silvestre, Pinheirinho, 
Moreirinha e São Dimas. 
As vistorias serão realiza-
das das 8h às 14h e deve 
começar pelo Silvestre. O 
cronograma da Prefeitura 
também inclui fumacê 
nestes bairros a partir da 
próxima segunda-feira 
(27).

A busca ativa e pre-
venção é prioridade em 

amparo. Novos agentes 
serão contratados para 
as vistorias casa a casa. A 
Prefeitura também tem 
atuado de forma intensa 
na limpeza dos terrenos 
com mato alto e com des-
carte irregular de entul-
hos. Hoje Amparo tem 5 
mortes em investigação, 
206 casos positivos e 254 
notificações de dengue.

Planejamento
Nesta próxima sex-

ta-feira (24), a Prefeitura 
de Amparo, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
realiza nova reunião com 

todos os envolvidos no 
combate à dengue - os 90 
agentes comunitários e os 

profissionais da empresa 
terceirizada responsáveis 
pelo bloqueio de vetor.

Viveiro Municipal é 
importante espaço para 
preservação ambiental

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna conta com o 
Viveiro Municipal de Mu-
das Nativas, localizado 
no bairro Guedes. O es-
paço é importante para a 
preservação e recuperação 
ambiental do município. 
Apenas no ano passado, 
foram doadas mais de 
3.000 mudas de árvores 
para a população.

Sob a gestão do Depar-
tamento de Agropecuária 
e Meio Ambiente da Pre-
feitura, o espaço oferece 
gratuitamente mudas de 
árvores para a arborização 
urbana e restauração de 
Áreas de Preservação Per-
manente (APPs) na ci-
dade.

Segundo a Secretar-
ia de Meio Ambiente e 
Planejamento Urbano, 
o Viveiro desempenha 

um papel estratégico na 
mitigação dos efeitos das 
mudanças climáticas. “O 
plantio de árvores con-
tribui diretamente para 
a absorção de dióxido de 
carbono (CO²), principal 
gás de efeito estufa, além 
de aumentar a umidade do 
ar e reduzir a temperatura 
em áreas urbanas.

Uma cidade mais ar-
borizada proporciona in-
úmeros benefícios para 
a saúde humana, como a 
melhoria da qualidade do 
ar e a redução do estresse. 
Além disso, áreas verdes 
promovem a interação 
comunitária e o bem-es-
tar social, tornando os 
espaços urbanos mais 
agradáveis e inclusivos.

Ainda segundo a sec-
retaria, as iniciativas do 
Viveiro “estão alinhadas 
com as metas municipais 
de conservação e recuper-

ação de mananciais, além 
de ter como um dos objeti-
vos a adequação ambiental 
de propriedades rurais”. 
O reflorestamento em 
APPs auxilia na proteção 
de nascentes, controle 
da erosão do solo e ma-
nutenção da qualidade da 
água, fatores cruciais para 
a sustentabilidade hídrica 
de Jaguariúna.

A doação de mudas é 
uma ação permanente 
desenvolvida pelo Depar-
tamento de Agropecuária 
e Meio Ambiente da Pre-
feitura de Jaguariúna e os 
interessados podem reti-
rar as mudas de segunda 
à sexta-feira, das 13h às 
15h30.

O Viveiro fica local-
izado na Rua Hilda Da-
vid Dal’Bó, 501, Bairro 
Guedes. Mais informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone (19) 3199-7531.

Editais
EDITAIS DE PROCLAMAS

Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas e Tabelião de Notas e 
Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP
Avenida Prefeito Francisco Magnusson, n§ 581, Jardim Icaraí¡, Conchal - SP - Fone (19) 3866-1364
(Nascimentos, casamentos, ¢óbitos, reconhecimento de firmas, autenticações, registro de livros 
comerciais, etc.)
       

Horário de Atendimento
Segunda a Sexta: das 09:00 às 17:00 hrs 

Aos Sábados das 09:00 às 12:00 hrs.
Arthur Jorge do Vale, Tabelião e Oficial do Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e 
Tutelas e Tabelião de Notas e Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP
       
Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos
  Exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:
       
Faço  saber  que  pretendem se casar e apresentaram os documentos
exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:
 
──────────────────────────────────────────────────────────────
JOSÉ DOS PASSOS VIEIRA e VÂNIA GONÇALVES DE ABREU, sendo JOSÉ
DOS PASSOS VIEIRA, viúvo, nascido no dia cinco de dezembro de
um mil e novecentos e cinquenta e nove (05/12/1959), de
nacionalidade  brasileira, lavrador,  natural de Teófilo Otoni -
MG, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filho de MANOEL
SOARES DE ALMEIDA e de MARIA NELY VIEIRA DE ASSUNÇÃO; e VÂNIA
GONÇALVES  DE  ABREU,  solteira,  nascida no dia vinte e oito  de
outubro de um mil e novecentos e setenta (28/10/1970), de
nacionalidade  brasileira, do lar, natural de Malacacheta - MG,
residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de PIO GONÇALVES   DE ABREU e de MARIA 
RODRIGUES PEGO.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei. Lavro o presente, que afixo no 
lugar de costume.

      Conchal, 05 de Novembro de 2024.

     O Oficial: Arthur Jorge do Vale
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Combate à dengue: nebulizações são intensificadas em 
bairros com maior incidência da doença

De Mogi Guaçu
 
A Secretaria Municipal 

de Saúde intensificou as 
ações de prevenção para 
eliminar possíveis pontos 
de reprodução do mos-
quito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, chiku-
ngunya e zika vírus. Nesta 
sexta-feira, 17 de janeiro, 

o trabalho de combate à 
dengue é feito com a nebu-
lização costal de inseticida 
nas Ruas Manoel Pinheiro 
Cardoso, Sebastião da Ol-
iveira e Manoel Mendes, na 
Vila Pinheiro. Além disso, 
agentes de saúde também 
têm realizado vistorias 
diárias em residências e 
prédios públicos.

 A bióloga da Vigilância 
Ambiental (VA), Cristiana 
Monteiro Ferraz, explicou 
que o objetivo é eliminar to-
dos os possíveis pontos de 
acúmulo de água, evitando, 
assim, a reprodução do 
mosquito transmissor da 
dengue. “Por isso, caixas 
d’água e lixeiras precisam 
estar sempre tampadas, 
assim como garrafas sem-
pre viradas com as bocas 
para baixo, pneus e outros 
objetos armazenados em 
locais cobertos, calhas e 
ralos sempre desentupidos 
e vasos de planta sempre 
acompanhados de pratin-
hos com areia”, disse.

 A ação conta ainda com 
uma força tarefa de equi-
pes da Secretaria Serviços 
Municipais (SSM), que 

executam atividades de 
manutenção e limpeza em 
diversos bairros da cidade 
atendendo as demandas 
dos bairros e como pre-
venção ao Aedes aegypti. 
No período de 23 a 25 de 
janeiro, será realizada a 
Semana D de Combate à 
Dengue. Um trabalho de 
limpeza em diversos bair-
ros será intensificado na 
próxima semana.

 A ação atingirá os bair-
ros para Ypê Amarelo, Alto 
dos Ypês, Ypê V, Santa 
Cruz, Jardim Nova Eu-
ropa, Jardim Chiorato, 
Jardim São Pedro, Jardim 
São Francisco, Jardim São 
Camilo, Jardim Novo II, 
Jardim Veneza, Zaniboni 
I, Chácara Nova Odessa, 
Jardim América, Jardim 

Novo Horizonte, Zaniboni 
II, Jardim Boa Vista, Jar-
dim São José e parte do 
Santa Terezinha I. Estão 
sendo priorizados os bair-
ros com maior incidência 
da doença.

 Além do mutirão, as 
nebulizações - costal e veic-
ular - continuam sendo 
feitas. A partir do dia 27 
de janeiro, a Secretaria 
Municipal de Saúde vai 
disponibilizar dois postos 
sentinelas com horário 
estendido até às 19h para 
atendimento da população 
com suspeita de dengue. 
Um funcionará na UBS 
do Jardim Guaçu Mirim, 
na Zona Sul, e o outro na 
UBS do Jardim Zaniboni 
I, na Zona Leste. O princi-
pal objetivo é desafogar os 

pronto-atendimentos. 
Os primeiros sintomas 

de dengue são febre alta, 
de 39° a 40°, acompan-
hada de dor de cabeça, 
dores no corpo e articu-
lações, erupções e coceiras. 
O cidadão que apresentar 
alguns desses sintomas 
deve procurar uma das 21 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) de Mogi Guaçu para 
buscar atendimento imedi-
ato. “Todos os nossos post-
inhos estão preparados 
para atender os casos sus-
peitos de dengue. Por isso, 
a população deve procurar 
a unidade de saúde em pri-
meiro lugar e não o pronto 
atendimento das UPAs 
Zona Norte e Santa Marta 
e do Hospital Municipal”, 
informou a bióloga. 

COMBATE À DENGUE – Prefeitura prepara 
mutirão de limpeza para o dia 25

De Mogi Mirim

Com 375 casos posi-
tivos neste ano de 2025, 
Mogi Mirim prepara mais 
uma ofensiva no combate 
à dengue. A Prefeitura 
de Mogi Mirim agendou 
para o próximo sábado, 
dia 25, um mutirão de 
limpeza para reduzir a 
incidência da dengue no 
município. A ação será 
realizada, neste primeiro 
momento, em bairros da 
Zona Norte, com base no 
volume de focos de con-
tágio, e pretende recolher 
todo e qualquer recipi-
ente que possa acumular 
água, como pneus, latas e 

garradas e, assim, venha 
contribuir para o aumen-
to da proliferação dos 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da doença. 
Esse material terá, pos-
teriormente, uma desti-
nação correta.

O alinhamento entre as 
secretarias para o mutirão 
aconteceu na tarde de 
sexta-feira (17), com uma 
reunião no Salão Vermel-
ho da Estação Educação. 
Vereadores e assessores 
também estiveram pre-
sentes. A ação mobilizará 
as secretarias de Agri-
cultura, Educação, Meio 
Ambiente, Serviços Mu-
nicipais, Saúde, Mobili-

dade Urbana, Finanças, 
Segurança Pública, Saae, 
Obras e Habitação Popu-
lar, Gabinete e Relações 
Institucionais.

O mutirão vai contar 
com a participação de 
cerca de 100 servidores, 
caminhões e equipamen-
tos. O início será às 7h00, 
mas, durante esta sema-
na, agentes de saúde farão 
panfletagem nos bairros 
que serão atendidos, bem 
como haverá carro de 
som, informando da ação 
e, principalmente, do ma-
terial que a população 
deverá descartar na sex-
ta-feira (24), como pneus, 
latas, garrafas, vasos e 

galões. Ou seja, somente 
material que possa servir 
de criadouro.

Vale destacar que 
outros mutirões serão 
realizados em outras 
regiões da cidade e que 
a Prefeitura prossegue 
com as nebulizações, que 
começaram pelo Aterrado 
e pela Vila Bianchi, e de-
pois passaram pela região 
que compreende a Vila 
Melo, Vila Eunice e parte 
da Santa Cruz. O serviço 
segue um mapeamento 
feito pela Vigilância em 
Saúde com base nas noti-
ficações de casos.

A SSM (Secretaria 
de Serviços Municipais) 

também tem colocado 
equipes de limpeza, além 
de máquinas e caminhões 
nas ruas, para recolher 
entulhos onde acontecem 

as nebulizações. Além dis-
so, ações contra a dengue 
tem ocorrido com busca 
ativa e combate ao Aedes 
aegypti.

Patrulha Guardiã completa dois anos de atendimento 
às mulheres vítimas de violência doméstica

De Mogi Guaçu
 
Na quarta-feira, 15 

de janeiro, a Patrulha 
Guardiã da Mulher com-
pletou dois anos de ativ-
idade com atendimento 
direcionado para as mul-
heres vítimas de violência 
doméstica. Neste perío-
do, o órgão já assiste 271 
mulheres que tiveram 
suas medidas proteti-
vas deferidas e que são 
monitoradas diariamente 
via WhatsApp, sendo, 
assim, possível obter in-
formações atualizadas 
quanto ao cumprimento 
dessas medidas, além do 
patrulhamento e visitas 
domiciliares.

Do total de mulheres 
atendidas pela equipe 
da Patrulha Guardiã, 62 

também contam com o 
App de S.O.S, além do 
acompanhamento. De 
acordo com os dados da 
Secretaria Municipal de 
Segurança, nesses dois 
anos foram emitidas 
475 medidas protetivas, 
sendo que 194 mulheres 
optaram por não serem 
acompanhadas.

O secretário da Pasta, 
Élzio Romualdo, contou 
que, mesmo com a recu-
sa de medida protetiva 
de muitas vítimas, elas 
continuam recebendo 
orientações e informações 
sobre o trabalho realizado 
pela Patrulha Guardiã. “O 
cadastro delas continua 
no sistema e no App do 
WhatsApp e, assim, elas 
podem solicitar o ingres-
so ao programa quando 

se fizer necessário e a 
qualquer momento”, ex-
plicou

Ele destacou que todas 
as mulheres que necessi-
tam de ajuda e apoio re-
cebem informações pelos 
canais de atendimento 
como, por exemplo, dos 
telefones Ligue 180, Dis-
que 100, Polícia Militar 
(PM), Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) e Delega-
cia de Defesa da Mulher 
(DDM). “Elas contam 
com o nosso encaminha-
mento à rede de apoio do 
CRAS, CREAS, Conselho 
Tutelar e abrigamento 
emergencial”, falou.

O órgão municipal 
desenvolve ainda pal-
estras em parceria com 
as Secretarias Municipais 
da Educação e de Saúde, 

como o projeto Patrul-
ha Guardiã nas Escolas, 
assim como nos postin-
hos de saúde, entidades 
religiosas, comércio e 
indústrias. O número 
de pessoas alcançadas 
diretamente através das 
palestras em 2024 aprox-
ima-se de 1.200.

“O número foi reduz-
ido em relação ao ano 
de 2023 por conta ao 
aumento das mulheres 
sendo atendidas e de cur-
sos preparatórios e de 
formação para cidades 
parceiras, além de tra-
balhos educativos de pan-
fletagem em vias públicas, 
tendo um grande alcance 
da população. E aos do-
mingos a Patrulha faz um 
trabalho de orientação na 
feira livre”, ressaltou o 

secretário.
 
Patrulha Guardiã
A unidade é dedicada 

exclusivamente ao acol-
himento de mulheres e ao 
processamento de ocor-
rências relacionadas à 
Lei Maria da Penha, aten-
dendo à Lei Municipal nº 
5.486 de 2021, indicada 
pela ex-vereadora Judite 
de Oliveira e de autoria do 
prefeito Rodrigo Falsetti.

O projeto foi pioneiro 
em Mogi Guaçu e oferece 
atendimento especializa-
do, humanizado e sigiloso 
promovido por guardas 
civis mulheres com o ob-
jetivo de acolher e mon-
itorar mulheres vítimas 
de violência doméstica 
e que possuam medidas 
protetivas, além de garan-

tir o cumprimento dessas 
medidas evitando a rein-
cidência das agressões.

A sede da Patrulha 
Guardiã é na Base de 
Segurança Comunitária 
do Ypê e fica localizada 
na Avenida Luiz Augusto 
Lanzi, s/n. O atendimento 
é 24 horas e o projeto é 
coordenado pelas GCMs 
Sueli (assistente social) e 
Isabel (psicóloga).

 Não se cale, denun-
ciem!

Guarda Civil Munic-
ipal

Espaço Guardiã da 
Mulher

(19) 3811.8913
 Guarda Civil Munici-

pal (GCM)
153 / (19) 3811.8900
 Polícia Militar
190

COLONOSCOPIA: Santa Casa realizou 520 exames em 
2024

De Mogi Mirim

Além de 400 endosco-
pias realizadas em 2024, a 
Santa Casa de Mogi Mirim 
também contabilizou 520 
colonoscopias voltadas a 
pessoas acima de 60 anos 
ou com comorbidades, que 
exige salas cirúrgicas para 
a realização desse proced-
imento. O custo total dos 

exames ficaram em torno 
de R$ 420 mil, recursos 
oriundos de emendas par-
lamentares e verbas im-
positivas dos vereadores 
Marcos Gaúcho e Dirceu 
Paulino, atual ouvidor geral 
do Município. 

De acordo com o ad-
ministrador da Santa Casa, 
Daniel de Carvalho Frugol-
li, esse número de colonos-

copias foi obtido graças, 
sobretudo, às reformas no 
bloco cirúrgico do Hospital, 
que ampliou o número de 
salas operatórias de quatro 
para seis. Ele também citou 
a aquisição, por parte da 
Prefeitura, de duas novas 
torres para exames de colo-
noscopia e endoscopia, um 
investimento da ordem de 
R$ 1,4 milhão. 

Um aparelho foi insta-
lado no Centro de Diag-
nóstico do CEM (Centro de 
Especialidades Médicas)  e 
o segundo na Santa Casa. O 
hospital, também tem uma 
meta ambiciosa para se 
tornar referência regional 
nesse tipo de exame, o que 
poderá resultar em um 
aumento no repasse de 
verbas estaduais à Santa 

Casa. Desde dezembro, a 
Santa Casa também tem 
realizado exames em paci-
entes de outras cidades que 
compõem a DRS (Diretoria 
Regional de Saúde) de São 
João da Boa Vista. 

Por outro lado, a Secre-
taria Municipal de Saúde 
mantém o convênio com 
a Santa Casa para a real-

ização de quase 100 exames 
de colonoscopia e endosco-
pia por mês. Vale lembrar 
que o Centro de Diagnósti-
co e AME (Ambulatório de 
Especialidades Médicas) 
também realizam esses 
exames. Mesmo assim, a 
demanda ainda é grande e 
a Secretaria de Saúde quer 
reduzir ao máximo o tempo 
de espera. 
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FUTSAL DE VERÃO 2025: Maior campeonato 
de Artur Nogueira começa em 27 de janeiro

De Artur Nogueira

O Campeonato mais 
aguardado do ano em 
Artur Nogueira já está 
com data marcada. O 
Futsal de Verão 2025 
começa no dia 27 de ja-
neiro, uma segunda-fei-
ra que promete agitar as 
torcidas do município. 

De acordo com a Pre-
feitura de Artur Noguei-
ra, por meio da secre-
taria de Esporte, Lazer 

& Juventude, neste ano 
30 equipes se inscre-
veram, sendo 12 times 
da categoria Feminino e 
18 times do Masculino.

C a i o  R o d r i g u e s , 
secretário de Esportes, 
convida a todos para a 
grande estreia que está 
prevista para acontecer 
a partir das 19h15, no 
Ginásio Maurício Sia. 
“Mais um ano desse 
grande evento esport-
ivo. Vamos iniciar as 

atividades esportivas 
com o pé direito, curtin-
do o maior campeona-
to da nossa cidade e 
apoiando os atletas”, vi-
bra ao anunciar a novi-
dade. 

A divisão dos grupos, 
bem como a data dos 
próximos jogos foram 
definidos via Congresso 
Técnico.

Para ficar por dentro 
dos placares, partidas e 
toda a comissão técnica, 

o torcedor poderá baix-
ar o aplicativo “Placar 
Esportivo”, disponível 
para iOS e Android, e 
acompanhar tudo de 
perto. Uma vez insta-
lado, basta apertar o 
botão “Convidado” e, na 
barra de pesquisa, dig-
itar “Artur Nogueira”.

CONHEÇA AS EQUI-
PES

Categoria Feminino
Barcelona FC
Bola na Rede

Tijuana FC
Artimanha Football
Dep. Sanka
Real Futsal FC
Adaga
Viracopos FC
Barça
Poderosas FC
SBS Limeira
Fenix FC
Categoria Masculino
Alquimista Sport
Armax
Atlético São Vicente
Bueiro Futsal

Central do Tiju FC
Guerreiros União FC
Itamaraty FC
Juventus EC
Os Craques
Pura Amizade - Agapé
Roma FC
Sacilotto FC
São João dos Pin-

heiros
Só Perfil
Supreme FC
Tabajara FC
Tijuana FC
UNE Artur FC

Nadadores do Futuro tem vagas abertas para 
crianças de 7 a 10 anos 

Jaguariúna resgata tradição do carnaval com 
desfiles de blocos no Centro Cultural

De Amparo

A Prefeitura de Ampa-
ro, por meio da Secretaria 
de Esporte e Juventude, 
abriu inscrições para o 
Projeto Nadadores do Fu-
turo, para crianças de 7 a 
10 anos. As aulas contam 
com professores especial-
izados na modalidade.

Seu objetivo é difundir 

a modalidade de natação 
no município dando 
acesso a população aos 
inúmeros benefícios pro-
porcionados pela prática 
dos esportes aquáticos.

Para o ano de 2025 
serão aceitas matrículas 
de alunos nascidos nos 
anos de 2018, 2017, 2016 
e 2015. O responsável 
pelo preenchimento da 

inscrição deverá sele-
cionar o horário de aula 
preferido de acordo com 
sua faixa etária no mo-
mento da inscrição. O 
horário não poderá ser 
alterado posteriormente.

Para manifestar in-
teresse, o responsável 
legal pelo aluno deverá 
preencher um cadastro 
através do link https://

bit.ly/natacao25semes-
tre1 ou pelo www.amparo.
sp.gov.br/nadadoresdo-
futuro. Os alunos serão 
convocados de acordo 
com a ordem de castrado, 
até se esgotarem as vagas. 
Vale ressaltar que alunos 
que já participaram do 
Nadadores do Futuro não 
podem realizar uma nova 
inscrição.

De Jaguariúna

Depois  de muitos 
anos, o Carnaval de Jag-
uariúna vai voltar a ser 
realizado na Avenida 
Marginal, em frente ao 
Centro Cultural, e trará 
também o retorno dos 
desfiles dos blocos carna-
valescos. Essa mudança 
marca um importante 
resgate das tradições 
da cidade, que investe 
no fortalecimento cul-
tural e na valorização 
de suas raízes. O even-
to, que ocorrerá entre 
28 de fevereiro e 3 de 
março, promete reviver 
o entusiasmo de uma das 

manifestações culturais 
mais queridas pelos jag-
uariunenses com quatro 
noites e duas matinês de 
festa.

As inscrições dos blo-
cos já podem ser feitas 
por meio de formulário 
que deve ser retirado 
presencialmente na Sec-
retaria de Cultura de 
Jaguariúna até o próxi-
mo dia 18 de fevereiro. 
O regulamento para 
participação dos blo-
cos pode ser conferido 
no site da Prefeitura 
de Jaguariúna, no link: 
https://municipio.jag-
uariuna.sp.gov.br/fotos/
departamentos/14/mg/

REGULAMENTO%20
BLOCOS.pdf.

O resgate dos blocos 
carnavalescos está pre-
visto no Decreto Munic-
ipal nº 4.795, publicado 
na edição da Imprensa 
Oficial desta quinta-fei-
ra, dia 16 de janeiro, 
que regulamenta a in-
scrição e a organização 
dos blocos. Para desfilar, 
cada bloco deve ter pelo 
menos 30 integrantes, 
sendo obrigatória a iden-
tificação de menores de 
18 anos com pulseiras 
fornecidas pela Prefeitu-
ra. É proibida a inscrição 
de blocos vinculados a 
equipes de futebol e tor-

cidas organizadas.
Os desfiles seguirão 

trajetos pré-definidos 
pela Secretaria Munici-
pal de Cultura, que, jun-
tamente com as forças 
de segurança, fiscalizará 
o cumprimento das nor-
mas. Caso ocorram inci-
dentes, os blocos podem 
ser desclassificados e 
seus responsáveis, pe-
nalizados. O objetivo é 
garantir a segurança dos 
participantes.

“É um resgate das 
tradições do Carnaval 
de Jaguariúna, com o 
retorno dos blocos car-
navalescos. Serão quatro 
noites de muita festa 

para toda a família. Ven-
ham participar desse 
grande evento”, disse o 
prefeito de Jaguariúna, 
Davi Neto.

Serviço:
Carnaval  em Jag-

uariúna
Data:  de 28/02 a 

03/03/2025
Local: Avenida Mar-

ginal no Centro Cultural
Horário: sexta-feira 

(28/02) e segunda-feira 
(03/03) a partir das 18h 
e no sábado (01/03) e 
domingo (02/03) com 
matinê a partir das 14h

MEG 2025: Cerimônia de abertura será na 
quarta-feira, no Furno, e 12 equipes vão 

disputar o título

De Mogi Guaçu
 
A cerimônia de ab-

ertura da tradicion-
a l  c o m p e t i ç ã o  d o 
calendário esportivo 

de Mogi Guaçu, a 48ª 
edição da Maratona 
Esportiva Guaçuana 
(MEG) está agendada 
para quarta-feira, 22 
de janeiro, às 19h30, no 

Ginásio Poliesportivo 
Carlos Nelson Bueno, 
o  Furno,  no  Parque 
Cidade Nova.  Neste 
ano, a Maratona vai 
reunir 12 equipes com 
cerca de 1,2 mil atletas 
disputando 28 modali-
dades em vários locais 
espalhados pelo mu-
nicípio. A competição 
é organizada pela Sec-
retaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL).

A solenidade de ab-
ertura  da  48ª  MEG 
contará com o desfile 
dos atletas e delegações 
part ic ipantes,  acen-
dimento simbólico da 
pira  ol ímpica,  jura-
mento dos atletas e o 
Concurso de Rainha 

da MEG, além de apre-
sentações  culturais . 
As competições terão 
início na sexta-feira, 24 
de janeiro, com a dança 
de salão, que será dis-
putada no salão social 
do Cerâmica Clube, a 
partir das 19h.

As equipes partic-
ipantes da 48ª MEG 
serão: Atlético Amigos, 
Bom Jesus/Massuia 
Imóveis, Brais/Alvora-
da,  Cerâmica Clube, 
Espaço Liga, Machado 
Team Combate, Mar-
tinho Prado, Ohana, 
Storms, Unidos da Vila, 
Vira Copos F.C. e Ypê 
Pinheiro Futsal.

As categorias serão 
P e s s o a s  c o m  D e f i -

c i ê n c i a  ( P C D )  p a r a 
qualquer idade, pré-
mirim, mirim, juvenil, 
adulto (nascidos em 
1985 ou antes),  vet-
erano (nasc idos  em 
1975 ou antes) e sênior 
(nascidos em 1965 ou 
antes). Serão disputa-
das 28 modalidades: 
atletismo, badminton, 
basquete 3x3, basquet-
ebol, beach tênis, biri-
bol, bocha, ciclismo, 
dança de salão, dama, 
d o m i n ó ,  f u t e v ô l e i , 
futsal, handebol, malha 
de terra, malha oficial, 
m o u n t a i n  b i k e ,  n a -
tação, poker, pedestri-
anismo, rainha, skate, 
tênis de campo, tênis 
de mesa, truco, voleibol 

indoor, vôlei de praia e 
xadrez.

“Convidamos a pop-
ulação para prestigiar 
o evento, porque ele 
promove o esporte e a 
integração entre os at-
letas e a comunidade. E 
desta forma, consegui-
mos divulgar o esporte 
como atividade sadia e 
que deve ser praticado 
por  todos,  sem dis-
tinção de raça, credo ou 
posição social”, disse o 
secretário da SEL, Pau-
lo Cesar Moreira.

 Para  mais  infor-
mações, entrar em con-
tato com a Secretaria 
Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL) pelo tele-
fone (19) 99854.4817.
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